
El 13 de mayo de 1992 el Papa Juan 
Pablo II instituyó el 11 de febrero 
la Jornada Mundial del Enfermo. 
Este mismo día se corresponde 

con la festividad de la Virgen de Lourdes. Se 
busca que toda persona se solidarice con los 
enfermos de su comunidad, llevándoles no 
solo medicinas, sino también sosiego y es-
peranza cristiana. [...] “He decidido instituir 
la Jornada mundial del enfermo, que se cele-
brará el 11 de febrero de cada año, memoria 
litúrgica de la Virgen de Lourdes [...] La ce-
lebración anual de la Jornada mundial del 
enfermo tiene, por tanto, como objetivo ma-
nifiesto sensibilizar al pueblo de Dios y, por 
consiguiente, a las varias instituciones sani-
tarias católicas y a la misma sociedad civil, 
ante la necesidad de asegurar la mejor asis-
tencia posible a los enfermos [...].

Sanar las relaciones para curar al enfermo
“No es bueno que el hombre esté solo: cu-

rar a los enfermos curando las relaciones”, es 
el tema del mensaje del Papa Francisco para 
la 32ª Jornada Mundial del Enfermo de 2024, 
que se celebrará el próximo domingo 11 de 
febrero.

En su mensaje, el Papa explora la importan-
cia fundamental y el poder curativo de nuestras 
relaciones con los demás y con Dios.

Basándose en las palabras de Dios sobre 
Adán en el libro del Génesis, señala que el 
primer pensamiento de Dios para el primer 

hombre fue que debería estar en comunión y 
relación con otros seres.

“Nuestra vida, reflejada en la imagen de la 
Trinidad, debe alcanzar su plenitud a través de 
una red de relaciones, amistades y amor, tan-
to dado como recibido”, dice el Papa. «Fuimos 
creados para estar juntos, no solos».

Este aspecto relacional de la humanidad, 
añade, conserva su importancia incluso en 
momentos de vulnerabilidad, enfermedad e 
inseguridad, que a menudo son causados por 
la aparición de una enfermedad grave.

Pacto terapéutico
El Papa Francisco señala que la pandemia 

de Covid-19 y las guerras en curso aislaron a 
muchas personas. Sin embargo, dice, incluso los 
países que viven en paz y disfrutan de mayores 
recursos tienen un gran número de personas 
que enfrentan la soledad e incluso el abando-
no debido a la vejez y la enfermedad.

Nuestras “culturas del descarte” exaltan 
la productividad y el individualismo a costa 
de quienes no pueden producir una ganancia 
económica.

Los políticos, dice el Papa, se ven así tenta-
dos a diluir el “derecho fundamental a la salud y 
al acceso a la asistencia sanitaria” convirtiendo 
la asistencia sanitaria en una mera “prestación 
de servicios” e hiriendo la dignidad de la per-
sona humana.

El Papa Francisco pide que los siste-
mas sanitarios vayan acompañados «de un 

‘pacto terapéutico’ entre médicos, pacientes y 
familiares».

El proyecto de comunión de Dios para la 
humanidad

Volviendo a las palabras de Dios: «No es bue-
no que el hombre esté solo», el Papa Francisco 
dice que el pecado humano hiere a la persona al 
cortar sus relaciones «con Dios, consigo mismo, 
con los demás, con la creación» e ir en contra del 
«sentido profundo de la vida». El proyecto de Dios 
para la humanidad”.

«Ese aislamiento hace que perdamos el sen-
tido de nuestras vidas», afirma. “Nos quita la 
alegría del amor y nos hace experimentar una 
sensación opresiva de estar solos en todos los 
momentos cruciales de la vida”.

Por tanto, el Sucesor de Pedro invita a todos a 
ofrecer una cercanía compasiva y amorosa a los 
enfermos, siguiendo el ejemplo del buen sama-
ritano (Lc 10, 25-37).

“Cuidar a los enfermos significa, por tanto, 
sobre todo cuidar sus relaciones, todas ellas: con 
Dios, con los demás –familiares, amigos, agentes 
sanitarios–, con la creación y consigo mismos”.

Curando heridas de soledad y aislamiento
Cada uno de nosotros, dice el Papa, vino 

al mundo porque nuestros padres nos aco-
gieron, y cada uno de nosotros fue “hecho 
para el amor” y estamos llamados a la co-
munión y la fraternidad. La mejor terapia 
para los enfermos es ofrecerles nuestro 
amor y comunión, a pesar del ritmo de 
nuestra propia vida frenética.

“A aquellos de ustedes que experimenten 
una enfermedad, ya sea temporal o cróni-
ca, les diría esto: ¡No se avergüencen de 
su anhelo de cercanía y de ternura!  -escri-
be el Papa-. No lo ocultes y nunca pienses 
que eres una carga para los demás”.

Para concluir, Francisco invita a los 
cristianos a inspirarse en la mirada com-
pasiva de Jesús a través de la oración y 
la Eucaristía, para «curar las heridas de 
la soledad y el aislamiento». “Los enfer-
mos, los vulnerables y los pobres están 
en el corazón de la Iglesia”, concluye el 
Papa Francisco. “También deben estar en 
el centro de nuestra preocupación huma-
na y atención pastoral”.
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“NO CONVIENE QUE EL HOMBRE ESTÉ SOLO”. 
CUIDAR AL ENFERMO CUIDANDO LAS RELACIONES

11 de febrero – 32° Jornada Mundial del enferMo



El Amigo de la Familia / Punta Arenas,  domingo 4 de febrero de 2024 APUNTES DE CRÓNICA

DIEZ AÑOS DE LA EVANGELII GAUDIUM

“Voy a compartir, simplemente, 
algunas ideas. Cumplimos el 24 de 
noviembre pasado diez años de la 
exhortación apostólica Evangelii 
Gaudium. Parece que fue ayer, dice 
la frase popular, pero en realidad 
han pasado diez años desde que el 
Papa Francisco ofrece al mundo este 
primer documento programático 
de su magisterio, esta exhortación 
Evangelii gaudium, la alegría del 
Evangelio.
Yo quisiera compartir con ustedes 
tan solo algunas ideas. Son cinco 
ideas, pero van por dos. Van por dos 
porque son ideas densas, ideas fuer-
tes, ideas que dan para trabajar mu-
chísimo. Y entonces, imaginemos 
que cada una de estas ideas que yo 
les propongo, son dos velitas de la 
torta de la Evangelii gaudium, para 
que completemos las diez, para que 
podamos celebrar verdaderamente 
este día...
1. En Evangelii gaudium (EG) 1, 
vamos con las dos primeras velitas. 
«La alegría del Evangelio», dice 
Francisco, «llena el corazón y la vida 
entera de los que se encuentran con 
Jesús». La alegría del Evangelio lle-
na el corazón y la vida entera de los 
que se encuentran con Jesús. No hay 
otro modo de ser cristiano a partir 
del encuentro con Jesús, que no sea 
expresándolo con alegría.
Muchas veces, desgraciadamente, 
parece que nos gana el desencanto, 
la tristeza, la mala onda y nos trans-
formamos en cristianos quejosos y 
apesadumbrados. Pero parecería que 
el fruto principal del encuentro con 
la persona de Jesús es la alegría. Por-
que, como digo siempre, el encuen-
tro con la persona de Jesús nos ena-
mora. La doctrina no nos enamora. Y 
quizá ahí está una pista para pensar 
por qué muchos chicos, familias que 
vienen a nuestra catequesis no vuel-
ven más. ¿Será que se encontraron 
con la doctrina que no enamora y no 
se encontraron con Jesús que ena-

mora y contagia alegría?
2. Dice el Papa, también en EG 1, 
«Quiero invitarlos a una nueva etapa 
evangelizadora marcada por esa ale-
gría». Quiero invitarlos a una nueva 
etapa evangelizadora marcada por 
esa alegría. Parecería que la alegría 
no es para guardar. Si me encontré 
con Jesús y eso me provocó alegría, 
tiene que ser parte de la tarea evan-
gelizadora de la Iglesia esa alegría. 
En un mundo triste, en un mundo 
angustiado, en un mundo desespe-
ranzado, hoy es revolucionario ser 
alegre. Hoy es más de lo mismo ser 
quejoso, mala onda y tener pronós-
ticos pesimistas hacia el futuro. No-
sotros tenemos que, a pesar de todo, 
seguir contagiando esperanza y ale-
gría y eso es revolucionario.
3. EG 23: «Fiel al modelo del Maes-
tro, es vital hoy que la Iglesia salga 
a anunciar el Evangelio a todos, en 
todos los lugares, en todas las oca-
siones, sin demoras, sin asco y sin 
miedo». El anuncio del Evangelio 
es sin demoras, sin asco y sin miedo. 
No hay más tiempo, pasaron diez 
años, dejemos de dar vueltas.
Sin asco, es para todos, nadie puede 
quedar afuera, no hay un hermano 
que nos pueda dar asco. El otro día en 
una reunión con dirigentes sindicales 
y políticos me decían «la cultura del 
encuentro del Papa Francisco tiene 
un límite». No, lo siento señores, 
para los cristianos no tiene límite. 
En el momento en que Jesús, desde 
la cruz, cuando los estaban matando, 
no dijo » que los parta un rayo», dijo 
«Padre, perdónalos, no saben lo que 
hacen». Por lo tanto, para nosotros 
no hay límite. Nadie nos puede dar 
asco a la hora del anuncio del Evan-
gelio.
Y sin miedo. El Papa nos insistirá 
cuántas veces con la audacia misio-
nera, con la audacia apostólica, ani-
marnos, jugarnos la vida.
4. «La alegría del Evangelio es para 
todo el pueblo, no puede excluir a 

nadie». Para todos. Por eso Fran-
cisco, en la Jornada Mundial de los 
Jóvenes, les dijo «en la Iglesia hay 
lugar para todos, para todos, para 
todos», y se lo hizo repetir a millo-
nes de jóvenes convocados allí. La 
alegría del Evangelio es para todos. 
Creo que tenemos que, en ese sen-
tido tomar conciencia, Y todos es 
todos. No es «los que votaron igual 
que yo». Todos es todos, no es «los 
que son parecidos a mí», «los que 
son del mismo partido de fútbol. No, 
todos.
5. EG 47: «La iglesia no es una 
aduana, es la casa paterna donde 
hay lugar para que cada uno pueda 
llegar con su vida a cuentas». La 
iglesia no es una aduana. Es la casa 
paterna donde hay lugar para todos, 
para que cada uno llegue con su vida 
a cuentas. Me encanta la imagen de 
la aduana: cuando yo estaba en San-
ta Cruz. Cuando teníamos que ir a 
Tierra del Fuego, por tierra, hay que 
pasar por Chile. ¡Ah! Un poco más 
y me pedían la radiografía de tórax. 
Bueno, a veces hay secretarías pa-
rroquiales que son como la aduana. 
Recuerdo siempre, hay un libro en 
el que Francisco, cuando era Bergo-
glio, contaba experiencia de una pa-
rroquia. ¿Ya lo viste? No sé, todavía 
no sé qué parroquia era. Pero dice 
Francisco, y él sabía que había una 
secretaría así, que era muy famosa, le 
decían la tarántula. Yo ese libro lo leí 
hace como cinco años, pero todavía 
no sé qué parroquia es, capaz es la 
tuya… Cuidado con que seamos una 
aduana.
6. «Prefiero una iglesia accidenta-
da, herida y manchada por salir a la 
calle, antes que una Iglesia enferma 
por el encierro, y la comodidad de 
aferrarse a sus propias seguridades» 
EG 49. A mí me gusta la gente que 
hace. Seguramente sea la gente que 
se equivoque, pero que por lo menos 
intentó, mientras que hay otros que 
están siempre en la tribuna. Creo que 
con mi Iglesia estamos invitados a 
meternos en la cancha. Corremos el 
riesgo que nos metan muchos goles. 
Sí, es verdad. Pero también metere-
mos alguno. Y creo que a eso estamos 
convocados. Le digo yo siempre a 
los jóvenes de confirmación, que así 
como hay jugadores en la cancha que 
juegan hasta ahí, y a esos jugadores 
se les dice pecho frío, el problema 
cuando los cristianos somos pecho 
fríos. No seamos cristianos pecho 
fríos. Animémonos a jugar, a ser esta 
Iglesia quizás accidentada, criticada, 
pero por hacer, no por quedarse de 
brazo cruzados.
7. La pensé en función de los tiempos 
que vivimos. EG 226: «El conflicto 
no puede ser ignorado o disimulado. 
Hay que asumirlo. Pero si quedamos 
atrapados en los conflictos, perdere-
mos perspectiva. Los horizontes se 
limitan y la realidad misma queda 

fragmentada. Cuando nos detenemos 
en la coyuntura conflictiva, perdemos 
el sentido de la unidad profunda de la 
realidad». No nos podemos quedar 
en los conflictos, en los enfrenta-
mientos, en la división. Tenemos que 
transcenderlos en algún momento. 
Nosotros no creemos que se avance 
desde el conflicto. Por lo menos no es 
cristiano eso. Creemos que se puede 
avanzar con tensiones, pero tensio-
nes creativas. Tensiones que quieran 
resolver los conflictos. Porque como 
nos dice el Papa, si no perdemos el 
sentido de la unidad. Y el sentido de 
la unidad no es que sean todos los 
mismos, es que somos hermanos. Me 
parece que tenemos que trascender 
los conflictos y no quedarnos en el 
conflicto ni ser profetas de la división 
ni de los conflictos. Y mucho más en 
este tiempo.
8. Vamos con otra, EG 227: «La ma-
nera más adecuada de situarse ante el 
conflicto es aceptar, sufrir los conflic-
tos, resolverlos y transformarlos en el 
eslabón de un nuevo proceso». Por 
eso nos dice Francisco, «Felices los 
que trabajan por la paz». Creo que 
más actual que nunca [...] felices los 
que trabajan por la paz. Esa velita me 
parece que es súper buena para noso-
tros en este tiempo de nuestro país.
9. EG 270: «A veces sentimos la 
tentación de ser cristianos mante-
niendo una prudente distancia de las 
llagas del Señor. Pero Jesús quiere 
que toquemos la miseria humana, 
que toquemos la carne sufriente de 
los demás. Espera que renunciemos 
a buscar esos cobertizos personales 
o comunitarios que nos permiten 
mantenernos a distancia del nudo de 
la tormenta humana, para que acepte-
mos de verdad entrar en contacto con 
la existencia de los otros y conozca-
mos la fuerza de la ternura. Cuando 
lo hacemos, la vida se nos complica 
maravillosamente y vivimos la exten-
sa experiencia de ser pueblo, la expe-
riencia de pertenecer a un pueblo». Y 

ojalá se nos complique la vida mara-
villosamente en estos tiempos tocan-
do las llagas de los que sufren, cons-
truyendo entre todos la unidad y la 
paz, entendiendo que no nos puede ir 
bien a algunos y mal a otros, sino que 
entre todos siempre salimos adelante.
10. EG 277. Puede hablar de nosotros 
quizás también, 10 años pero parece 
que algunas cosas no cambian. «No 
es lo mismo cuando uno, por can-
sancio, baja momentáneamente los 
brazos que cuando los baja defini-
tivamente dominado por el descon-
tento crónico, por una acedia que le 
seca el alma. Puede suceder que el 
corazón se canse de luchar porque 
en definitiva se busca a sí mismo en 
un carrerismo sediento de recono-
cimientos, de aplausos, de premios 
o de puestos; entonces uno no baja 
los brazos, pero ya no tiene garra, le 
falta resurrección. Así, el Evangelio, 
que es el mensaje más hermoso que 
tiene este mundo, queda sepultado 
debajo de muchas excusas». Que no 
nos falte resurrección. Podemos estar 
cansados, podemos estar agotados, 
podemos estar un poco embronca-
dos, pero que no nos falta resurrec-
ción. Vuelvo al comienzo, la alegría 
por sobre todo. Doy siempre la mis-
ma imagen: A mí me gusta mucho la 
carne al horno con papas, o el pollo 
al horno también. Me gusta cuando 
queda bien seco, queda esa parte que-
mada en la asadera, que uno raspa y 
come. Después queda un poco ahí. Y 
cuando hay que lavarla, cuesta. Los 
vagos que dicen, «déjala en remojo, 
mañana vemos». Pero hay que darle. 
Y hay que darle y cuesta que salga. 
Así tiene que ser la alegría en nuestro 
corazón por el encuentro con Jesús. 
No nos puede faltar resurrección. 
Que en el fondo del corazón, más allá 
de los problemas y las dificultades, 
haya una alegría profunda que ni con 
la virulana la puedas sacar. ¿Sí?
Conté diez velitas, son las que elegí 
yo, Evangelii gaudium está llena. 

Les voy a contar una anécdota del 
Papa Juan Pablo I: Un día, el secre-
tario del Papa Juan Pablo I estaba 
en su oficina y de repente recibe un 
llamado telefónico, porque desde el 
cielo unas hojas estaban cayendo al 
piso. Todas las hojas estaban escritas 
en italiano. El secretario dio la orden, 
inmediatamente, de recoger todas las 
hojas. En el jardín que se encuentra 
en el último piso del palacio apostó-
lico, el secretario vio, el Papa Juan 
Pablo I, estaba mirando para abajo. 
Una gran cantidad de hojas se encon-
traban en los tres jardines inferiores 
y también en los techos. El Papa se 
quejaba y decía: «¡Ay, Dios mío! ¡Ay, 
Dios mío! ¿Qué hice?». El Papa esta-
ba realmente asustado. Y con una voz 
casi rota por el llanto dijo: «¡Miren 
qué hice! Se me volaron todos los pa-
peles». Luego el Papa dijo que todo 
eso pasó porque él estornudó prime-
ro, y luego se le volaron de la mano 
las hojas porque había mucho viento 
y el viento se las llevó. El secretario 
particular tuvo que llamar a los bom-
beros que, arriesgando su propia vida, 
fueron con largas escaleras a recupe-
rar todas las hojas.
A veces yo tengo miedo que con todo 
lo que escribió el Papa Francisco nos 
pase lo mismo, que sople el viento y 
sean hojas que se las lleve el viento. 
Y hay un solo modo para que eso no 
pase. Que concretemos el magisterio 
del Papa. Que dejemos de hablar de 
esa persona a quien creemos mucho 
y nos pongamos a hacer realidad su 
magisterio y, especialmente ahora, 
la Evangelii gaudium. No pueden 
pasar otros diez años sin que la 
Evangelii gaudium deje de ser un 
documento muy lindo en papel, para 
hacer realidad en la calle, realidad en 
la vida [...].
Por eso no vamos a soplar las velitas. 
Le vamos a cantar el cumpleaños 
pero no queremos que se soplen los 
papeles por ahí sino que se concre-
ten”.

Jorge García Cuerva, arzobispo de Buenos Aires
Palabras de monseñor Jorge García Cuerva, arzobispo de Buenos Aires, en el Encuentro por los diez años de la exhortación 

apostólica Evangelii gaudium del papa Francisco (Seminario catequístico María Auxiliadora, 25 de noviembre de 2023)

El arzobispo dE buEnos airEs JorgE garcía cuErva Junto al 
obispo dE punta arEnas Óscar blanco
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RETIRO ESPIRITUAL PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS 
ANDES EN PUERTO NATALES

VISITA DEL P. ALBERTO 
TORRES CM

Los hermanos de los equipos de Liturgia y Carmelitas Seglares de la Parroquia Santa Teresa de los Andes de Punta Arenas, 
participaron de tres días de Retiro Espiritual en la Casa de Retiros “San José” del Santuario Virgen de la Patagonia, en la 
parroquia María Auxiliadora de Puerto Natales. Les agradecemos su venida, y cuidado de los lugares; seguro que volverán a 
Punta Arenas confirmados en su fe (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).

EUCARISTÍA DE LA VIRGEN 
DE COVADONGA: “LA 

SANTINA”

EUCARISTÍA EN EL 
ANIVERSARIO DE LA PASCUA 
DEL PADRE OBISPO TOMÁS 

GONZÁLEZHoy domingo 04 de Febrero se celebra la misa mensual a las 
17.00 hrs de la “Virgen de Covadonga” en la Gruta ubicada 
en el Loteo Varillas Km 13,5 antes de llegar al retén de 
Carabineros de Rio Seco – Sector norte de la ciudad. Pueden 
traer escrito los nombres de sus seres queridos fallecidos y 
enfermos para pedir por ellos en la celebración eucarística. 
Invita coordinación Virgen de Covadonga (Parroquia San 
Miguel Arcángel).

/El P. Obispo Óscar 
Blanco invita a la 
comunidad a celebrar 
la eucaristía en el 
2º  aniversario de la 
pascua del P. Obispo 
Tomás González el 
sábado 10 de febrero 
a las 19.00 hrs. en la 
iglesia Catedral.

CELEBRACIÓN DE SAN 
ANTONIO ABAD

El domingo 28, la comunidad del sector de Pampa Redonda, 
vivió la celebración de su Fiesta Patronal: San Antonio Abad. 
La Eucaristía fue presidida por el P. Obispo Oscar, junto a 
los diáconos Abelardo Saldivia, Fredy Bustamante y Juan 
Antonio Araya. Participaron las diferentes comunidades de 
la Parroquia Santa Teresa de los Andes, vecinos y también 
hermanos y hermanas que asistían por primera vez, a la 
comunidad. Posteriormente,  hubo un compartir fraterno 
con comida y preparaciones que degustaron los asistentes 
(Facebook Parroquia Santa Teresa Punta Arenas).

Por todo el mes de febrero 
acompaña a la Comunidad 
Parroquial de San Miguel 
el P. Alberto Torres de la 
Congregación Vicentina y que 
está pasando sus vacaciones 
en la ciudad. El P. Alberto 
es colombiano y presta sus 
servicios como misionero 
en la ciudad de Copiapó. 
Le damos la bienvenida y 
esperamos en Dios tenga 
unas buenas vacaciones y 
estadía en nuestra ciudad 
(Facebook Parroquia San 
Miguel Arcángel).

CELEBRACIÓN DE LA BEATA LAURA VICUÑA EN NATALES
La Comunidad de Laura Vicuña de Puerto Natales celebró su fiesta patronal con una Santa Misa y compartir fraterno con los representantes de las comunidades de la Parroquia. La Capilla 
será sede de encuentros de niños y adolescentes de la Pastoral Sacramental desde este año (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).

PASEO FRATERNO COMUNIDAD JESÚS NAZARENO DE PUNTA ARENAS
El sábado 20 de enero, la comunidad del Santuario Jesús Nazareno de Punta Arenas realizó un paseo con motivo de la finalización del año 2023 e inicio del año 2024. En esta instancia de 
compartir fraterno, participaron hermanos de los diversos grupos (Facebook Santuario Jesús Nazareno).
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«TODOS TE ESTÁN BUSCANDO»
Quinto Domingo durante el año B

En el camino de la vida nos encontra-
mos con personas de buena salud y 
otras con diversas dolencias. la pa-
labra de hoy nos invita que, en salud 
o enfermedad, valoremos la vida en 
lo que tiene de esencial. toda la vida 
queda valorizada por el amor. amar 
a dios nos hará hacer nuestra su 
propia felicidad. Y el amor a dios se 
expresa en el amor al prójimo.
Job es un hombre que, probado se-
riamente, grita a dios su miseria y su 
soledad. Es un hombre de fe, pero 
lucha por conseguir una respuesta: 
¿por qué sufrir? (PRIMERA LEC-
TURA). a causa de la buena nueva 
de cristo, pablo se hizo todo para 
todos, incluso débil con los débiles 
(SEGUNDA LECTURA). Jesús curó a 

muchos como una invitación a creer 
en él (EVANGELIO). 

PRIMERA LECTURA: Job 7,1-4.6-7
Job habló diciendo: ¿no es una ser-
vidumbre la vida del hombre sobre 
la tierra ¿no son sus jornadas las de 
un asalariado? como un esclavo que 
suspira por la sombra, como un asala-
riado que espera su jornal, así me han 
tocado en herencia meses vacíos, me 
han sido asignadas noches de dolor. al 
acostarme, pienso: «¿cuándo me le-
vantaré?». pero la noche se hace muy 
larga y soy presa de la inquietud hasta 
la aurora. Mis días corrieron más ve-
loces que una lanzadera: al terminarse 
el hilo, llegaron a su fin. recuerda que 
mi vida es un soplo y que mis ojos no 
verán más la felicidad.

PALABRA DE DIOS

SALMO: 146,1-6

R. ALABEN AL SEÑOR, QUE SANA A 
LOS AFLIGIDOS.

¡Qué bueno es cantar a nuestro dios, 
qué agradable y merecida es su ala-
banza!
El señor reconstruye a Jerusalén y 
congrega a los dispersos de israel. R.

sana a los que están afligidos y les 
venda las heridas. Él cuenta el nú-
mero de las estrellas y llama a cada 
una por su nombre. R.

nuestro señor es grande y podero-
so, su inteligencia no tiene medida. 
El señor eleva a los oprimidos y hu-
milla a los malvados hasta el polvo. 
R.

SEGUNDA LECTURA: 1 Corintios 
9,16-19.22-23
Hermanos: si anuncio el Evangelio, 
no lo hago para gloriarme: al con-
trario, es para mí una necesidad 
imperiosa. ¡ay de mí si no predicara 
el Evangelio! si yo realizara esta ta-
rea por iniciativa propia, merecería 
ser recompensado, pero si lo hago 
por necesidad, quiere decir que se 
me ha confiado una misión. ¿cuál 
es entonces mi recompensa? pre-
dicar gratuitamente la buena no-
ticia, renunciando al derecho que 
esa buena noticia me confiere. En 
efecto, siendo libre, me hice esclavo 
de todos, para ganar al mayor nú-
mero posible. Y me hice débil con 
los débiles, para ganar a los débiles. 
Me hice todo para todos, para ganar 
por lo menos a algunos, a cualquier 
precio. Y todo esto, por amor a la 

buena noticia, a fin de poder partici-
par de sus bienes.
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EVANGELIO: Marcos 1,29-39
Jesús salió de la sinagoga, fue con 
santiago y Juan a casa de simón y 
andrés. la suegra de simón estaba 
en cama con fiebre, y se lo dijeron de 
inmediato. Él se acercó, la tomó de 
la mano y la hizo levantar. Entonces 
ella no tuvo más fiebre y se puso a 
servirlos. al atardecer, después de 
ponerse el sol, le llevaron a todos 
los enfermos y endemoniados, y la 
ciudad entera se reunió delante de la 
puerta. Jesús curó a muchos enfer-
mos, que sufrían de diversos males, 
y expulsó a muchos demonios; pero 
a estos no los dejaba hablar, porque 
sabían quién era Él. por la mañana, 
antes que amaneciera, Jesús se le-
vantó, salió y fue a un lugar desierto; 
allí estuvo orando. simón salió a bus-
carlo con sus compañeros, y cuando 
lo encontraron, le dijeron: «todos te 
andan buscando». El les respondió: 
«vayamos a otra parte, a predicar 
también en las poblaciones vecinas, 
porque para eso he salido». Y fue 
predicando en las sinagogas de toda 
la galilea y expulsando demonios.

PALABRA DEL SEÑOR

DIOS HABLA 
CADA DÍA 

AGENDA 
DEL PASTOR

Domingo 04: porvenir.

Lunes 05: 19.00 hrs. Eucaristía en catedral - 20.00 hrs. 
reunión equipo diocesano cEvas en villa alfonso.

Martes 06 – Viernes 09: 19.00 hrs. Eucaristía en catedral.

Sábado 10: 19.00 hrs. Eucaristía en catedral en el 2 
aniversario de la pascua del padre obispo tomás gonzález.

Lunes 05: 1rey 8,1-7.9-13; sal 131,6-10; Mc 6,53-56

Martes 06: 1rey 8,22-23.27-30; sal 83,3-5.10-11; Mc 7,1-13

Miércoles 07: 1rey 10,1-10; sal 36,5-6.30-31.39-40; Mc 7,14-
23

Jueves 08: 1rey 11,4-13; sal 105,3-4.35-37.40; Mc 7,24-30

Viernes 09: 1rey 11,29-32;12,19; sal 80,10-15; Mc 7,31-37

Sábado 10: 1rey 12,26-32;13,34; sal 105,6-7.19-22; Mc 8,1-
10


